

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL COMANDANTE ERNESTO GUEVARA, MIEMBRO DE LA DIRECCION NACIONAL DEL PURS Y MINISTRO DE INDUSTRIAS, EN LA CLAUSURA DEL PRIMER ENCUENTRO INTERNACIONAL DE PROFESORES Y ESTUDIANTES DE ARQUITECTURA, EL 29 DE SEPTIEMBRE DE 1963.

-----

COMPANEROS ESTUDIANTES Y PROFESORE DE ARQUITECTURA DEL MUNDO EN TERO:

ME TOCA HACER EL RESUMEN, COMO SE LLAMA EN CUBA, O CERRAR CON UNAS PALABRAS ESTE ENCUENTRO INTERNACIONA DE ESTUDIANTES.

TENGO QUE HACER UNA CONCLUSION MUY PENOSA PARA MI, COMO PRIMERA MEDIDA: CONFESAR UNA IGNORANCIA ATROZ SOBRE ESTOS PROBLEMAS: IGNORANCIA QUE LLEGA AL EXTREMO DE NO SABER QUE EL ENCUENTRO INTERNACIONAL DE ESTUDIANTES QUE SE CELEBRO ERA APOLITICO. YO CREIA QUE ERA UN ENCUENTRO DE ESTUDIANTES, Y NI SABIA QYE ERA UN ORGANISMO DEPENDIENTE DE LA UNION INTERNACIONAL DE ARQUITECTOS.

POR TANTO, COMO POLITICOS, ES DECIR, COMO ESTUDIANTES QUE PARTICIPAN EN LA VIDA ACTIVA DEL PAIS, Y ADEMAS, DESPUES DE LEER LAS CONCLUSIONES DONDE SE DEMUESTRA QUE LA IGNORANCIA ERA COLECTIVA, PORQUE LAS CONCLUSIONES SON MUY POLITICAS TAMBIEN.... (RISAS Y APLAUSOS)

BUENO, PUES YO PENSABA DECIR, EN PRIMER LUGAR, QUE ESTABA DE ACUERDO CON LAS COHCLUSIONES, QUE ME PARECIAN CONCLUSIONES LOGICAS, NO SOLO REVOLUCIONARIAS SINO CIENTIFICAS; CIENTIFICAS Y REVOLUCIONARIAS JUNTAS. Y HACER UN PEQUEÑO DISCURSO SI USTEDES QUIEREN UN POCO POLITICO: PERO REALMENTE YO NO SE EN ESTE MOMENTO SI ES EL MOMENTO PARA HABLAR DE COSAS POLITICAS. EN TODO CASO USTEDES SON LOS QUE DEBEN DECIR, PORQUE YO DE TECNIA NO SE MUCHO. (APLAUSOS Y ACLAMACIONES AFIRMATIVAS.)

BIEN, YO LES DIGO, NO SE TRATA DE DEMAGOGIA BARATA DE ESTAR BUSCANDO LA FORMA DE ELUDIR LOS REGLAMENTOS: YO NO CONOCIA LOS REGLAMENTOS, Y SENCILLAMENTE VINE A HACER UN RESUMEN EN MICALIDAD DE POLITICO POLITICO DE NUEVO CUNO O POLITICO DEL PUEBLO, PERO POLITICO" POR MIS FUNCIONES. Y, ADEMAS, IMPRESIONADO PORQUE HABIA SIDO APROBADAS, CREO QUE POR MUY AMPLIA MAYORIA, UNAS CONCLUSIONES CON LAS CUALES ESTOY EN SU INMENZA MAYORIA DE ACUERDO, Y QUE FIJAN EL PAPEL DEL ESTUDIANTE Y EL PAPEL DEL TECNICO EN LA SOCIEDAD.

YO ME ASOMBRE UN POCO DE ESAS CONCLUSIONES, SE LOS DIGO SINCERAMENTE, PORQUE EL CONGLOMERADO DE GENTES QUE NOS VISITAN PERTENECE A TODOS LOS PAISES DEL MUNDO: LOS PAISES DONDE EL SOCIALISMO SE HA CONSTRUIDO SON POCOS, NUMERICAMENTE HABLANDO, AUNQUE EN NUMERO DE HABITANTES SON FUERTES.

LOS PAISES QUE ESTAN ENLUCHA POR SU LIBERACION BAJO DEVERSOS REGIMENES Y EN DIVERSOS MOMENTOS DEL DESARROLLO DE SU LUCHA, SON MUCHOS, PERO TIENEN GOBIERNOS DIFERENTES TAMBIEN, Y SOBRE TODO SUS CAPACES PROFESIONALES NO SIEMPRE RESPONDEN A LOS MISMOS INTERESES. Y LOS PAISES CAPITALISTAS, NATURALMENTE TIENEN SU PROPIA IDEOLOGIA. POR TODO ELLO NOS SORPRENDIO EL TONO DE ESAS DISCUSIONES.

PENSABA UN POCO MECANICAMENTE QUIZAS, QUE EN GENERAL EL ESTUDIANADO DE UNA GRAN CANTIDAD DE PAISES CAPITALISTAS, COLONIALES Y SEMICOLONIALES, PRETENECES A AQUELLAS CAPAS DE LA POBLACION QUE POR SUS RECURSOS NO ES EL PROLETARIADO, Y QUE POR LO TANTO SU IDEOLOGIA SE ALEJABA MUCHO DE LA IDEOLOGIA REVOLUCIONARIA QUE NOSOTROS SOTENEMOS Y MANTENEMOS EN CUBA.

ME HABIA OLVIDADO NO OBSTANTE, EN MI MECANICISMO, QUE TAMBIEN EN CUBA EXISTIA UNA CAPA DE ESTUDIANTES QUE POR SU EXTRACCION SOCIAL NO PERTENECIAN AL PROLETARIADO EN SU GRAN MAYORIA. Y, SIN EMBARGO ESA CAPA DE ESTUDIANTES PARTICIPO EN TODAS LAS ACCIONES REVOLUCIONA

RIAS DE LOS ULTIMOS TIEMPOS EN CUBA: HA DADO ALGUNOS DE LOS MARTIRES MAS QUERIDOS POR NUESTRO PUEBLO A LA CAUSA DE LA LIBERACION, Y SUS MISMO COMPONENTES SE RECIBIERON ALGUNOS, Y OTROS TODAVIA ESTAN EN PROCESO DE ESTUDIO, INTEGRADOS Y APOYANDO TOTALMENTE LA REVOLUCION CUBANA.

ME HABIA OLVIDADO DE QUE HAY ALGO MAS IMPORTANTE QUE LA CLASE SOCIAL A QUE PERTENZCA EL INDIVIDUO EN SI, QUE ES LA JUVENTUD, LA FRESCURA DE IDEALES, LA CULTURA PUESTA EN EL MOMENTO EN QUE SE SALE DE LA ADOLESCENCIA, AL SERVICIO DE LOS IDEALES MAS PUROS.

DESPUES LOS MECANISMOS SOCIALES EN LOS DIVERSOS REGIMENES DE OPRESION EN QUE SE VIVE, PUEDEN IR CAMBIANDO ESTA ESTRUCTURA MENTAL. PERO EL ESTUDIANTADO EN SU GRAN MAYORIA ES REVOLUCIONARIO. TENDRA MAS O MENOS CONCIENCIA DE UNA REVOLUCION CIENTIFICA, SABRA DE MEJOR O DE PEOR MANERA QUE ES LO QUE QUIERE Y COMO LO QUIERE PARA SU PUEBLO O PARA EL MUNDO, PERO EL ESTUDIANTADO ES NATUARLAMENTE, REVOLCÜ CIONARIO, PORQUE PERTENECE A LA CAPA DE LOS JOVENES QUE SE ABREN A LA VIDA Y QUE ESTAN ADQUIRIENDO CONOCIEMINTOS NUEVOS TODOS LOS DIAS.

EN NUESTRO PAIS HA SIDO ASI. Y A PESAR DE QUE SE HAN IDO EVIDEN TEMENTE PROFESIONALES Y ESTUDIANTES, HEMOS ENCONTRADO CON MUCHA SATIS FACCION, Y TAMBIENA VECES CON SORPRESA, QUE UNA GRAN MAYORIA DE ESTUDIANTES Y DE PROFESIONALES PERMANECIERON EN CUBA, A PESAS DE TODAS LAS FACILIDADES QUE TENIAN PARA IRSE, Y A PESAR DE TODAS LAS TENTA CIONES QUE EL IMPERIALISMO HACIA SOBRE ELLOS.

Y LA RAZON ES LOGICA: AUN CONSIDERANDO QUE EN LOS REGIMENES SOCIALES DE EXPLOTACION LOS ESTUDIANTES NO PUEDEN ELEGIR SU CARRERA, SEGUIR SU REAL VOCACION INTIMA, ~~BYEFORE~~ HAY UN PUNTO DE CONTACTO EN TRE LA VOCACION DEL HOMBRE Y LA CARRERA QUE SIGUE: Y LOS CASOS DE FRUSTRACION SON LOS MENOS. EN GENERAL SE SIGUE UNA CARRERA TAMBIEN INFLUIDO POR UNA SERIE DE TENDENCIAS ECONOMICAS, PERO FUNDAMENTALMEN TE PORQUE INTERESA ESA CARRERA.

Y EN NUESTRO PAIS A LOS PROFESIONALES Y A LOS ESTUDIANTES SE LES HA DADO LA OPORTUNIDAD QUE REALMENTE UN PROFESIONAL DEBE ASPI RAR A TENER: LA OPORTUNIDAD D TENER TODOS LOS IMPLEMENTOS DE SU TRABAJO PARA PODER REALIZAR SU OBRA.

Y POR PRIMERA VEZ EN CUBA LOS PROFESIONALES SE HAN SENTIDO CONS TRUCTORES REALES DE LA SOCIEDAD, PARTICIPANTES DE ESTA SOCIEDAD, RES PONSABLES DE LA SOCIEDAD. DEJARON DE SER ASALARIADOS MAS O MENOS ESCONDIDOS TRAS LAS DICERSAS DORMAS DE EXPLOTACION, PERO EN SU IN MENSA MAYORIA ASALARIADOS AL FIN, PARA LA CONSTRUCCION DE OBRAS PARA OTROS, PARA INTERPRETAR LOS DESEOS Y LOS CRITERIOS DE OTROS, PARA ESTAR SIEMPRE CREANDO LA RIQUEZA DE OTROS MEDIANTE SU PROPIA TRABAJO.

CLARO QUE AL PRINCIPIO LAS LIMITACIONESA HAN SIDO GRANDES. NUES TROS CIENTIFICOS NO PUEDEN REALIZAR LAS INVESTIGACIONES QUE QUIEREN: A VECES FALTAN COLORANTES, MATERIAS TECNICAS DE CUALQUIER TIPO PARA REALIZAR SUS INVESTIGACIONES. NUESTROS ARQUITECTOS NO PUEDEN DISE NAR CON TODO EL GUSTO Y CON TODA LA BELLEZA CON QUE ELLOS SABEN HA CERLO; FALTAN MATERIALES. ES NECESARIO DISTRIBUIR AL MAXIMO LO QUE HAY PARA QUE APROVECHE MAS A LOS QUE NO TIENEN NADA: ES NECESARIO EN ESTA ETAPA REDISTRIBUIR LA RIQUEZA PARA QUE TODO EL MUNDO TENGA UN POCO.

PERO ALLI CONCRETAMENTE, EN EL EJERCICIO DE LA PROFESION QUE US TEDES REPRESENTA, SE PONE A BRUEBA EL ESPIRITU CREADOR DEL HOMBRE?

ESTA EL PROBLEMA DADO POR LOS MATERIALES QUE HAY, POR EL SER VICIO QUE DEBEN PRESTAR, PERO LA FORMA DE SOLUCION ESA ES LA QUE NUESTROS PROFESIONALES DEBEN DAR.

Y ALLI DEBEN DE BATIRSE COMO SI SE BATIERAN CONTRA LA NATURALEZA,

CONTRA MEDIOS EXTERNOS A LA VOLUNTAD DEL HOMBRE, PARA PODER REALIZAR DE LA MEJOR MANERA POSIBLE EL ANHELO DE DAR MAS A NUESTRO PUEBLO, Y LA SATISFACCION PERSONAL DE CONSTRUIR CON SUS PROPIAS MANOS, CON SU TALENTO, CON SUS CONOCIMIENTOS, LA NUEVA SOCIEDAD.

NUESTRA REVOLUCION SE HA CARACTERIZADO POR SER MUY AMPLIA. LOS GRANDES PROBLEMAS QUE EN OTROS PAISES EN CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO SE HAN TENIDO CON LOS PROFESIONALES CON DISCUSIONES SOBRE EL ARTE, NOSOTROS NO LOS HEMOS TENIDO. HEMOS SIDO MUY AMPLIOS.

NO ESTAMOS DE ACUERDO CON TODO LO QUE MANTIENEN NUESTROS PROFESIONALES O NUESTROS ARTISTAS. MUCHAS VECES TENEMOS QUE DISCUTIR A BRAZO PARTIDO CON ELLOS, PERO HEMOS LOGRADO QUE AUN LA GENTE QUE NO ES SOCIALISTA, QUE NO SIENTE EL SOCIALISMO, QUE MAS QUE ESO SIENTE RENCOR CONTRA EL SOCIALISMO Y ANORANZA POR LOS VIEJOS TIEMPOS, SE QUEDE EN CUBA, LUCHE, DISCUTA, TRABAJE Y CONSTRUYA. Y DE HECHO PRACTICAMENTE ES SOCIALISTA, QUE ES LO QUE NOS INTERESA A NOSOTROS. (RISAS)

NO HEMOS REHUIDO NUNCA LA CONFRONTACION NI LA DISCUSION. SIEMPRE HEMOS ESTADO ABIERTOS A DISCUTIR TODAS LAS IDEAS Y LO UNICO QUE NO HEMOS PERMITIDO ES EL CHANTAKE DE LAS IDEAS, O EL SABOTAJE DE LA REVOLUCION. ALLI SI HEMOS SIDO ABSOLUTAMENTE INFLEXIBLES, TAN INFLEXIBLES COMO EL QUE MAS.

PERO ALEI EN CUESTIONES DE PRINCIPIO, EN NUESTRO PAIS EXISTE LO QUE CIENTIFICAMENTE SE LLAMA LA DICTADURA DEL PROLETARIADO, Y ESA PARTE, LA PARTE ESTATAL DE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO, NOSOTROS NO PERMITIMOS QUE SE TOQUE NI SE ATENTE CONTRA ELLA.

PERO DENTRO DE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO PUEDE EXISTIR UN MARCO INMENSO DE DISCUSION Y DE EXPRESION DE LAS IDEAS. LO UNICO QUE EXIGIMOS ES QUE SE RESPETEN LOS LINEAMIENTOS GENERALES DEL ESTADO EN ESTA ETAPA DE CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO. ASI HEMOS VIVIDO.

HA HABIDO PROFESIONALES QUE HAN IDO A LA CARCEL POR TAREAS DIRECTAMENTE CONTRARREVOLUCIONARIAS, POR SABOTAJES, Y AUN ESOS PROFESIONALES, DESDE LA CARCEL, SE HAN REHABILITADO Y HAN TRABAJADO PRIMERO EN LA CARCEL, Y DESPUES HAN SALIDO Y HAN TRABAJADO EN NUESTRAS INDUSTRIAS, Y ESTAN TRABAJANDO. LES DEPOSITAMOS TODA LA CONFIANZA QUE SE LE PUEDE DEPOSITAR A CUALQUIER TECNICO NUESTRO Y SE INCORPORAN A PESAR DE HABER CONOCIDO LA PARTE MAS DURA, LA PARTE MAS TENEBROSA DE LA REVOLUCION, QUE ES LA REPRESION, QUE ES OBLIGADA EN UNA REVOLUCION QUE TRIUNFA. PORQUE EL TRIUNFAR LA REVOLUCION NO SE AGOTA LA LUCHA DE CLASES Y, EN NUESTRO CASO, DESPUES DE TRIUNFAR LA REVOLUCION SE EXERCERBO AL MAXIMO LA LUCHA DE CLASES.

LOS SABOTAJES, LOS ATENTADOS, USTEDES LO HABRAN VISTO AYER, NOS SALUDARON CON UNA BOMBA EN PLENO ACTO, HICIERON SU MANIFESTACION DE FUERZA, SI JOLGOTIO CONTRARREVOLUCIONARIO. ESO HA SIDO SIEMPRE.

PERO NOSOTROS A ESA PARTE DE LA OSCEEDAD QUE TOMA LAS ARMAS CONTRA NOSOTROS, YA SEAN LAS ARMAS DIRECTAS DE DESTRUCCION O ARMAS IDEOLOGICAS PARA DESTRUIR LA SOCIEDAD, LOS ATACAMOS Y SOMOS INMISERICORDIOS. CONTRA LOS DEMAS, LOS INCONFIRMES, LOS DESCONTENTOS HONESTOS, LOS QUE PLANTEAN QUE NO SON NI SERAN NUNCA SOCIALISTS, NOSOTROS LES DECIMOS SIMPLEMENTE: BUENO, PUES A USTED NADIE LE PREGUNTO ANTES SI USTED ERA O NO ERA CAPITALISTA, TENIA UN CONTRATO Y LO CUMPLIA; CUMPLA SU CONTRATO, TRABAJE Y TENGA LAS IDEAS QUE LE DE LA GANA, NO NOS METEMOS CON SUS IDEAS.

ASI VAMOS CONSTRUYENDO, CON MUCHOS PROBLEMAS, CON MUCHOS SALTOS HACIA ATRAS. NO ES EL CAMINO DE LA REVOLUCION, EL CAMINO DE LOS EXITOS CONTINUOS, DE LOS AVANCES SOSTENIDOS, DE LOS AVANCES RITMICOS. HAY MOMENTOS EN QUE CAEMOS EN IMPASES, EN PERDIDA DEL EMPUJE REVOLUCIONARIO.

NARIO, EN DESORIENTACION. TENEMOS QUE REAGRUPAR LAS FUERZAS, ANALIZAR LOS PROBLEMAS, ANALIZAR LOS PUNTOS EN QUE ESTAMOS FALLOS Y SEGUIR ADELANTE.

Y ASI SE HACEN LAS REVOLUCIONES, ASI SE CONSOLIDAN LAS REVOLUCIONES. SE EMPIEZAN A HACER, COMO EMPEZAMOS EN EL CASO NUESTRO, UN GRUPO DE HOMBRES APOYADOS POR UN PUEBLO EN ALGUNA ZONA UTIL PARA LA LUCHA. AHORA LLEGAMOS A ESTE MOMENTO Y ME TOCA A MI HACER DE TEORICO DE ALGO QUE NO SE. PRETENDERE DEFINIR CON MIS ESCASOS RECURSOS QUE ENTIENDO YO POR UN ARQUITECTO.

CREO QUE UN ARQUITECTO COMO PRACTICAMENTE TODO PROFESIONAL, ES UN HOMBRE EN QUE SE CONJUGA LA CULTURA GENERAL DE LA HUMANIDAD ALCANZADA HASTA ESE MOMENTO Y LA TECNICA GENERAL DE LA HUMANIDAD O ESPECIAL DE CADA PUEBLO.

EL ARQUITECTO COMO TODO PROFESIONAL, ES UN HOMBRE Y ESTA DENTRO DE LA SOCIEDAD. PUEDE REUNIRSE EN ORGANISMOS INTERNACIONALES APOLITICOS Y ES CORRECTO QUE ASI SEA, PARA MANTENER LA CONVIVENCIA Y LA COEXISTENCIA PACIFICA, PERO COMO HOMBRE, DECIR QUE SE ES APOLITICO, YO NO LO ENTIENDO.

SER APOLITICO ES ESTAR A LA ESPALDA DE TODOS LOS MOVIMIENTOS DEL MUNDO, ES ESTAR A ESPALDAS DE QUIEN VA A SER PRESIDENTE O MANDATARIO DE LA NACION DE QUE SE TRATE, ES ESTAR A LA ESPALDA DE LA CONSTRUCCION DE LA SOCIEDAD O DE LA LUCHA PORQUE LA SOCIEDAD NUEVA QUE APUNTA NO SURJA, Y EN CUALQUIERA DE LOS DOS CASOS SE ES POLITICO. UN HOMBRE EN LA SOCIEDAD MODERNA ES POLITICO POR NATURALEZA.

AHORA, EL ARQUITECTO HOMBRE POLITICO, CONJUNCION DE CULTURA DE TODA LA HUMANIDAD QUE HA PODIDO ADQUIRIR HASTA ESE MOMENTO Y DE LA TECNICA QUE TIENE, ESTA ENFRENTA DE LA REALIDAD.

LA CULTURA ES ALGO QUE PERTENECE AL MUNDO, ES QUIZAS COMO EL LENGUAJE, ALGO QUE PERTENECE A LA ESPECIE HUMANA; PERO LA TECNICA ES UN ARMA Y DEBE SER USADA COMO UN ARMA Y CADA UNO LA USA COMO UN ARMA.

NOSOTROS LES PODEMOS MOSTRAR A USTEDES EN ESTE MURAL, POR EJEMPLO, ESA ARMA QUE ESTA AHI. ES UN M-1 NORTEAMERICANO, UN FUSIL GARAND. ESA ARMA ERA MUY FEA CUANDO ESCUPIA CONTRA NOSOTROS, EN MANOS DE LOS SOLDADOS BATISTIANOS; PERO ADQUIRIA UNA EXTRAORDINARIA BELLEZA CUANDO LOS CONQUISTABAMOS, CUANDO SE LA QUITABAMOS A UN SOLDADO, CUANDO LA INCORPORABAMOS AL EJERCITO DEL PUEBLO, Y EL ARMA SE DIGNIFICABA EN NUESTRAS MANOS, Y SIN CAMBIAR ABSOLUTAMENTE EN NADA SU ESTRUCTURA Y SU FUNCION DE MATAR HOMBRES, ADQUIRIDA UNA NUEVA CUALIDAD; LA DE Luchar por la liberacion de los pueblos.

Y LA TECNICA ES IGUAL, LA TECNICA SE PUEDE USAR PARA DOMESTICAR A LOS PUEBLOS, Y SE PUEDE USAR AL SERVICIO DE LOS PUEBLOS PARA LIBERARLOS (APLAUSOS). Y ESA ES LA CONCLUSION QUE SE DESPRENDE DEL DOCUMENTO QUE USTEDES APROBARON.

PARA USAR EL ARMA DE LA TECNICA AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD, HAY QUE TENER LA SOCIEDAD EN LA MANO; Y PARA TENER LA SOCIEDAD EN LA MANO, HAY QUE DESTRUIR LOS FACTORES DE OPRESION, HAY QUE CAMBIAR LAS CONDICIONES SOCIALES VIGENTES EN ALGUNOS PAISES Y ENTREGAR A LOS TECNICOS DE TODO TIPO, AL PUEBLO, EL ARMA DE LA TECNICA. Y ESA FUNCION ES DE TODOS LOS QUE CREEMOS EN LAS NECESIDADES DE CAMBIOS EN ALGUNAS REGIONES DE LA TIERRA.

NO PUEDE HABER TECNICOS QUE PIENSEN COMO REVOLUCIONARIOS Y NO ACTUEN COMO REVOLUCIONARIOS. HACER LA REVOLUCION ES UNA NECESIDAD IMPERIOSA DE LA MAYORIA DE NUESTROS CONTINENTES, DE CASI TODA LA AMERICA, DE TODA AFRICA Y DE TODA ASIA, DONDE LA EXPLOTACION HA ALCANZADO GRADOS INCONCENBIBLES.

Y QUIEN PRETENDA DECIR QUE SOLAMENTE UN TECNICO, UN ARQUITECTO, UN MEDICO, UN INGENIERO, UN CIENTIFICO DE CUALQUIER CLASE, ESTA PARA TRABAJAR CON SUS INSTRUMENTOS, SOLAMENTE EN SU RAMA ESPECIFICA, MIEN TRAS SU PUEBLO MUERE DE HAMBRE. O SE MATA EN LA LUCHA, DE HECHO HA TOMADO PARTIDO POR EL OTRO BANDO. NO ES APOLITICO, ES POLITICO PERO CONTRARIO A LOS MOVIMIENTOS DE LIBERACION.

NATURALMENTE, QUE YO RESPETO LAS OPINIONES DE TODOS LOS QUE ESTAN AQUI PRESENTES. EVIDENTEMENTE QUE AQUI HABRA, INCLUSO, COMPANEROS JOVENES Y MUCHOS PROFESIONALES QUE PIESAN QUE EL REGIMEN SOCIALISTA, Y LO QUE SE CONOCE DE EL HASTA AHORA, ES UN REGIMEN DE OPRESION, DE MISERIA, DE MEDIOCRIDAD, COMO SE DICE VULGARMENTE Y DISTRIBUYE LA PROPAGANDA Y QUE EL HOMBRE SOLAMENTE ALCANZA SU PLENA REALIZACION CUANDO HAY LA LIBRE EMPRESA, LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO Y TODAS LAS OPINIONES QUE EL IMPERIALISMO NOS LANZA. MUCHAS DE ESTAS GENTES PIESAN HONESTAMENTE; Y NO ES MI INTENCION POLMIMIZAR, NO SE PUEDE POLMIMIZAR SOBRE ESTOS PROBLEMAS. HAN SIDO TRABAJADOS MUCHO TIEMPO, DURANTE GENERALCIONES POR LA EDUCACION COLECTIVA QUE HA HECHO EL CAPITALISMO PARA FORMAR SUS CUADROS Y SI NO HUBIERA FORMADO CUADROS FIELES A SUS PRINCIPIOS, YA HUBIERA FRACASADO.

EL PRINCIPIO DE SU FRACASO DE HOY, ES QUE EL MUNDO DESPIERTA, Y QUE TODAS LAS VIEJAS AFIRMACIONES NO SON AHORA ACEPTADAS, SENCILLAMENTE PORQUE HAN SIDO ESCRITAS DESDE HACE TIEMPO: SINO QUE SE EXIGE LA RATIFICACION PRACTICA DE LO QUE SE AFIRMA, LA INVESTIGACION DE LO QUE SE AFIRMA Y EL ANALISIS CIENTIFICO DE LO QUE SE AFIRMA. Y DE ESA INQUIETUD VAN NACIENDO LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS EXTENDIENDOSE POR EL MUNDO CADA VEZ MAS, APOYADAS EN LOS EJEMPLOS DE LOS QUE PUEDE HACER LA TECNICA PUESTA AL SERVICIO DEL HOMBRE, COMO HA SUCEDIDO EN LOS PAISES SOCIALISTAS, ESO ES LO QUE PODIA DECIRLES.

SIMPLEMENTE QUERIA AGREGAR AKGI OARA NUS CINOABERIS LOS ESTU DIABTES DE CUBA. Y COMO YA ES UN POCO ESPECIFICO, UN POCO PROVINCIA NO PARA USTEDES, PUES, :ES RUEGO QUE HAGAN SENCILLAMENTE COMO QUE NO OYERON NADA SI NO LES INTERESA EL TEMA. PERO A NUESTROS ESTUDIANTES HAY QUE ATENDERLOS, Y ATENDERLOS TODOS LOS DIAS. NUESTRA JUVENTUD HA NACIDO DE GRANDES CONMOCCIONES. ESTE ES UN PUEVLO EN EL QUE HACE POCOS ANOS LOS MARINEROS NORTEAMERICANOS HACIAN SUS NECESIDADES EN LA CABEZA DE NUESTRO APOSTOL MARTI, Y HOY ES UN PUEBLO ERGUIDO ENTERO CONTRA LE IMPERIALISMO NORTEAMERICANO. SE HA PRODUCIDO UN FENOMENO EXTRAORDINARIO DE CAMBIO TOTAL DE LA CONCIENCIA DE LAS MASAS: EN POCOS SNOS DE TRABAJO REVOLUCIONARIO. PERO COMO TODOS LOS CAMBIOS SUBITOS Y TAN DRASTICOS, NO TODO QUEDA CLARO Y NO TODO ESTA CLARO EN LA MENTE DE NUESTROS ESTUDIANTES, Y NO ESTA LA MENTE DE NUESTRSO ESTUDIANTES COMO LA DE NUESTRO PUEBLO, EXENTA DE UNA GRAN CANTIDAD DE DUDAS.

POR ESO QUERIAMOS INSISTIR, UNA VEZ MAS, EN ESTE MOEMTNO DE LUCHA EN QUE NOSOTROS ESTAMOS DIRECTAMENTE COLOCADOS CONTRA EL IMFERIALISMO YANQUI, EN QUE NOS AMENAZA TODOS LOS DIAS, EN EL QUE ES PATENTE SU AGRESIVIDAD, LA TAREA DEL ESTUDIANTADO ES MAS IMPORTANTE QUE NUNCA. TIENE QUE ACELERAR SUS ESTUDIOS, PARA SER LOS ARTIFICES VERDADEROS DE LA SOCIEDAD NUEVA: PERO TIENE, AL MISMO TIEMPO, QUE PROFUNDIZAR SU CONCIENCIA PARA SABER EXACTAMENTE COMO Y EN QUE FORMA SE DEBE HACER ESA SOCIEDAD PARA NO SER UN MERO CONSTRUCTOR SIN IDEAS, SINO PARA PONER SUS MANOS, SU CABEZA, SU CORAZON, AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD QUE NACE. Y AL MISMO TIEMPO, TIENE QUE ESTAR CON EL FUSIL EN LA MANO TAMBIEN PORQUE LA DEFENSA DE NUESTRA SOCIEDAD NO ES UNA TAREA QUE DEBA CAER SOBRE LOS HOMBRE DE UNA U OTRA CAPA DE LA SOCIEDAD, LA DEFENSA DE LA REVOLUCION CUBANA ES TAREA CONTINUA DE TODOS LOS CUBANOS EN TODOS LOS MOMENTOS, EN TODAS LAS TRINCHERAS.

Y LA TAREA DE USTEDES, COMPANEROS ESTUDIANTES, ES CUMPLIR AL MAXIMO LAS INDICACIONES DE LENIN: "CADA REVOLUCIONARIO DEBE SER EN SU LUGAR DE TRABAJO, DE LUCHA, EL MEJOR". Y A USTEDES LE CORRESPONDE EL LUGAR DE LUCHA DE LA UNIVERSIDAD, DEL ESTUDIO, LA PREPARACION

urgente DE NUESTROS PROFESIONALES PARA SUPLIR LAS FALTAS QUE TENIAMOS, LAS LAGUNAS QUE NOS DEJO EL IMPERIALISMO LLEVANDOSE NUESTROS CUADROS, EL ATRASO GENERAL DEL PAIS, Y CONSTRUIR ACELERADAMENTE LA SOCIEDAD.

ESA ES LA TAREA FUNDAMENTAL, TAREA QUE POR SER FUNDAMENTAL NO ES UNICA, PORQUE NUNCA SE PUEDE DEJAR DE LADO EL ESTUDIO CONSCIENTE DE LA TEORIA, Y NO SE PUEDE DEJAR DE LADO LA POSIBILIDAD DE TENER QUE EMPUNAR EL FUSIL EN CADA MOMENTO Y LA NECESIDAD PERMANENTE DE DEFENDER A LA REVOLUCION CON LAS ARMAS IDEOLOGICAS EN CADA MINUTO DE LA VIDA.

Y ES UNA TAREA DURA, ES UNA TAREA QUE PONE EN TENSION LA FUERZA DE NUESTRO ESTUDIANTADO, ESTA ES UNA GENERACION DE SACRIFICIO, ESTA, NUESTRA GENERACION, NO TENDRA NI REMOTAMENTE LOS BIENES QUE TENDRAN LAS GENERACIONES QUE SIGAN. Y TENEMOS QUE ESTAR CLAROS, CONSCIENTES DE ESO, CONSCIENTES DE NUESTRO PAPEL PORQUE HEMOS TENIDO LA GLORIA INMENSA DE SER LA VANGUARDIA DE LA REVOLUCION EN AMERICA !Y TENEMOS HOY LA GLORIA DE SER EL PAIS MAS ODIADO POR EL IMPERIALISMO! EN TODO MOMENTO ESTAMOS A LA VANGUARDIA DE LA LUCHA.

NO HEMOS RENUNCIADO NI UNO SOLO DE NUESTROS PRINCIPIOS, NO HEMOS SACRIFICADO NI UNO SOLO DE NUESTROS IDEALES, Y NUNCA HEMOS DEJADO DE CUMPLIR NI UNO SOLO DE NUESTROS DEBERES. POR ESO ESTAMOS A LA CABEZA POR ESO TENEMOS ESA GLORIA QUE SIENTE CADA CUBANO EN CADA LUGAR DEL MUNDO QUE VISITE. PERO TAMBIEN ESO EXIGE ESFUERZO.

Y ESTA GENERACION QUE HA HECHO POSIBLE EL APARENTE MILAGRO DEL SURGIMIENTO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA A UNOS PASOS DEL IMPERIALISMO NORTEAMERICANO, TIENE QUE PAGAR LA GLORIA CON SU SACRIFICIO, Y TIENE QUE SACRIFICARSE DIA A DIA PARA CONSTRUIR CON SU ESFUERZO EL MANANA.

ESE QUE USTEDES QUIEREN, ESE QUE USTEDES SUENAN, EN QUE TODOS LOS MATERIALES, TODOS LOS MEDIOS, TODA LA TECNICA, VA A ESTAR A DISPOSICION DE USTEDES PARA QUE LA TRANSFORMEN, LE DEM EL SOPLO VITAL, SI ME PERMITEN ESA FRASE UN POCO IDEALISTA Y LA PONGAN AL SERVICIO DEL PUEBLO.

PARA ESO TENEMOS QUE CONSTRUIR LOS BIENES MATERIALES, RECHAZAR EL ATAQUE DEL IMPERIALISMO Y LUCHAR CONTRA TODAS LAS DIFICULTADES. POR ESO NUESTRA GENERACION TENDRA UN LUGAR EN LA HISTORIA DE CUBA, Y UN LUGAR EN LA HISTORIA DE AMERICA. NUNCA DEBEMOS FALLAR A LA ESPERANZA QUE TODOS LOS COMPANEROS REVOLUCIONARIOS, QUE TODOS LOS PUEBLOS ORRIMIDOS DE AMERICA Y QUIZAS DEL MUNDO, TIENEN PUESTA EN LA REVOLUCION CUBANA.

Y, ADEMAS NUNCA DEBEMOS OLVIDAR QUE LA REVOLUCION CUBANA NO ACTUA SOLAMENTE POR LA FUERZA DE SU EJEMPLO AQUI INTERNAMENTE, Y QUE SUS DEBERES ESTAN MAS LEJOS QUE LAS FRONTERAS DE CUBA: EL DEBER DE EXPANDIR LA LLAMA IDEOLOGICA DE LA REVOLUCION POR TODOS LOS RINCONES DE AMERICA Y POR TODOS LOS RINCONES DEL MUNDO DONDE SE NOS ES CUCHA; EL DEBER DE SER SENSIBLES ANTE TODAS LAS MISERIAS QUE OCURRAN EN EL MUNDO, ANTE TODAS LAS EXPLCACIONES Y LAS INJUSTICIAS; EL DEBER QUE SINTETIZA MARTI EN UNA FRASE QUEMUCHAS VECES HEMOS DICHO, Y QUE SIEMPRE DEBEMOS TENER EN LA CABECERA DE NUESTRA CAMA, EN EL LUGAR DONDE MAS VISIBLE, SEA, AQUELLO QUE DECIA QUE "TODO HOMBRE VERDADERO DEBE SENTIR EN LA MEJILLA EL GOLPE DADO A CUALQUIER MEJILLA DE HOMBRE".

ESA DEBE SER LA SINTESIS DE LAS IDEAS DE LA REVOLUCION HACIA TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO.

Y ASI DEBE ESTAR SIEMPRE, NUESTRA JUVENTUD, LIBRE, DISCUTIENDO, INTERCAMBIANDO IDEAS, PROCUPADA POR LO QUE PASA EN EL MUNDO ENTERO, ABIERTA A LA TECNICA DE TODO EL MUNDO, RECIBIENDO DE TODO EL MUNDO LO QUE NOS PUEDA DAR, Y SIEMPRE SENSIBLES A LAS LUCHAS, A LAS DESGRACIAS

A LAS ESPERANZAS DE LOS PUEBLOS OPRIMIDOS.

EN ESTA FORMA IREMOS CONSTRUYENDO NUESTRO FUTURO.

HOY TIENEN USTEDES YA, PARA LLEGAR A UN HOY PRACTICO Y ACTUAL DEL DIA DE HOY, UNA TAREA LARGA, EMPIEZAN LOS CONGRESOS DONDE PRIMERA LA TECNICA Y YA LA POLITICA DESAPARECERA DE LAS RELACIONES Y DE LOS INTERCAMBIOS DE EXPERIENCIAS DE LOS HOMBRES. PERO USTEDES, ESTU DIANTES DEL MUNDO, NO SE OLVIDEN NUNCA QUE DETRAS DE CADA TECNICA HAY ALGUIEN QUE LA EMPUNA, Y QUE ESE ALGUIEN ES UNA SOCIEDAD, Y QUE CON ESA SOCIEDAD SE ESTA O SE ESTA CONTRA ELLA; Y QUE EN EL MUNDO HAY LOS QUE PIENSAN QUE LA EXPLOTACION ES BUENA Y LOS UQE PIENSAN QUE LA EXPLOTACION ES MALA Y QUE HAY QUE ACABAR CON ELLA; Y QUE AUN CUANDO NO SE HABLE DE POLITICA EN NINGUN LADO, EL HOMBRE POLITICO NO PUEDE RENUNCIAR A ESA SITUACION INMANENTE A SU CONDICION DE SER HUMANO. Y QUE LA TECNICA ES UN ARMA, Y QUE QUIEN SIENTA QUE EL MUNDO NO ES LO PERFECTO QUE DEBIERA SER, DEBE LUCHAR PORQUE EL ARMA DE LA TECNICA SEA PUESTA AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD Y ANTES POR ESO RESCATAR LA SOCIEDAD, PARA QUE TODA LA TECNIA SIRVA A LA MAYOR CANTIDAD POSIBLE DE SERES HUMANOS, Y PARA QUE PODAMOS CONSTRUIR LA SOCIEDAD DEL FUTURO, DESELE EL NOMBRE QUE SE QUIERA, ESA SOCIEDAD CON LA QUE NOSOTR̄OS SONAMOS, Y A LA QUE NOSOTROS LE LLAMAMOS, COMO LE HA LLAMADO EL FUNDADOR DEL SOCIALISMO CIENTIFICO "EL COM̄UNISMO".

!PATRIA O MUERTE! !VENCEREMOS! (OVACION.)

FIN.